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La Fond

TORNA a distribuire più soldi,
ma non è solo munifica erogatri-
ce. Rivendica di essere orma i
l'unico luogo in cui si progetta l a
città con una sguardo proiettat o
oltre l'immediato, quello che le
amministrazioni locali stentano a
fare, messe all'angolo dalle emer-
genze . La Fondazione Cassa de i
Risparmi nel 2011 riverserà su l
territorio 9 milioni e 800 mila eu-
ro, recuperando i livelli pre-crisi.
Il grosso, 3 milioni e 150 mila eu-
ro, finirà nel grande capitolo arte
e cultura, il cui evento principale
sani la mostra sul Melozzo . Soste-
gni importanti anche allo svilup-
po locale e all'edilizia popolare
(1,8 milioni), al volontariato (1, 1
milioni) e alla sanità (1 iaailione) .
Nello specifico, vedremo iniziati-
ve in occasione del 150esim o
dell'unità d'Italia, convegni e se-
minari rivolti ai giovani e all'inno -
vazione e interventi sul patrimo-
nio storico, come quelli già in can -
tiere nelle chiese di Pieveacque-
dotto, a : .Francesco e alla Trini-

tà . Il 2011 sarà anche l'anno dell a
ristrutturazione di Palazzo Talen-
ti Framonti, in piazza Saffi : un in-
vestimento da 3 milioni . Restan o
ancora da prendere le decisioni
sulla gestione della libreria e del
caffè letterario, così come l'affida-
mento degli altri spazi commer-
ciali . Sarà intensificata anche la
presenza sul welfare, per esempi o

IL FUTUR O
R presidente DdLcini :
«Ora progettiamo insiem e
La Forti di domani »

contribuendo alla costruzione di
alloggi per i meno abbienti con l a
formula dell'housing sociale .

«QUAL E l'idea di cura futura ,
che insediamento universitari o
avremo, su cosa farà leva il nostr o
sviluppo?» . Piergiuseppe Dolci-
ni, presidente della Fondazione ,
ha posto ieri molte domande ai
numerosi presenti, nell'illustrare

il documento proget-
tuale . Il senso e condi-
videre le scelte, che do-
vrebbero rappresenta-
re il frutto di uno sfor-
zo comunitario . «Per
esempio le mostre : dob-
biamo continuare a kle ?
E con quale modello?», pro -
segue il presidente, persuas o
che gli eventi diano visibilità e ri -
torno economico per la città, ma
allo stesso tempo vadano ripensa -
ti. A. partire dagli eventi che saran -
no al centro del 2012, dedicati all a
città degli anni Trenta, quindi «la
Forlì del duce». Dolcini ripropo -
ne l'idea chiara della fondazion e
come protagonista politico . Lan -
cia persino una provocazione : «Sa -
remo in grado di affiancare a
: .Mercuriale un monumento de l
terzo millennio da consegnare a i
posteri?» .

IL PRESIDENTE tuttavia no n
si nasconde le urgenze, i bilanci ri -
sicati dei comuni, la crisi ozono -

mica, la fasce di poverta che si al -
largano, quindi avverte la necessi -
tà di agire su due binari : quell o
dell'emergenza e la progettazione
della città futura..
Gli investimenti finanziari dell a
Fondazione hanno consentito un
recupero della capacità di spesa,
che salirà dagli 8,1 milioni dell'an -
no in corso agli oltre 9,8 milioni .
Nel 2009 il calo era stato quasi de l
20% rispetto all'anno precedente
e ora l'ente ha provveduto a irro -
bustire le riserve, salite a 13 milio -
ni, e a consolidare il patrimonio :
con 428 milioni ha toccato il livel -
lo più alto mai raggiunto .
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IL FORZIER E
---------------------------------------------------

Spese record

Dal 2001 la Fondazione
Cassa dei Risparmi ha

investit o
complessivamente 88 5

milioni, contro i 12, 8
degli 8 anni precedent i

Non solo arte
i progetti finanziati vann e

dallo sviluppo tocaie ai
volontariato, dalle

attività sportive atta
sanità. Si sostiene anche

l'innovazione tecnologica

IL socate

R prossimo anno ia
Fondazione si occuperà

anche di edilizia
popolare : un sostegno

che è già iniziato co l
progetto housing sociale

IL eatrìmonw.
Nel corso dei 2010 la
Fondazione Carisp ha
raggiunto il, livello più

alto del suo patrimoni o
pari a 428

	

Era d #
230 milioni nel 2001
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Ieri la Conferenza comunale . L'assessore: tutte le strutture a Fondazione e società . "lo governo, non gestisco"

sport: o "statalismo" re ano
obiettivi Del Bue : las rt, lisci coperta, impianto atletica

HA VOLATO alto, com'è su a
abitudine, ma al momento giusto è
sceso sulla terra . Con poche frasi ha
tracciato l'affresco dello sport ne l
Novecento, poi ha indicato la nuova
frontiera della "collaborazione e
della condivisione" e infine h a
messo in cantiere i dieci obiettiv i
per lo sport a Reggio .

Ha persino scomodato Andrea
Costa, padre fondatore del Partito
Socialista: ,Non chiedo e lio n
chiederò né un uomo né un soldo
per il mio assessorato . Il mio
compito è quello di far leva su i
finanziamenti privati e sull a
riconversione della s pesa» .

Insomma, non capita tutti i giorn i
sentire un amministratore che no n
chiede soldi . nella convinzione ch e
il vero potere sia non nelle gestioni ,
ma nel governo delle cose . Invec e
l'assessore Mauro Del Bue lo h a
fatto, ieri sera, nell'aula maglia
universitaria di Viale Allegri, con l a
relazione che ha aperto l a
Conferenza comunale della Sport .

L'ultima conferenza risale al
lontano 1987 e anche allor a
l'assessore allo Sport era lui : Del
Bue . Si potrebbe dire che l'ex
parlamentare socialista, l'e x
sottosegretario del governo Berlu-
sconi, il politico che non ha ma i
rinunciato a ricostruire il Psi, si a
tornato da dove era partito 23 anni
fa .

Si fermerà qui? Gli amici ne
dubitano . Ora intanto ha innestato l a
quarta e davanti a una platea rap-
presentativa delle 500 società e i 5 0
mila cittadini del Comune di Reggio
che fanno sport in un modo o
nell'altro, ha illustrato il bilancio d i
un anno di lavoro e dieci punti per il
futuro .

Fra questi il solenne impegno a
realizzare il nuovo Palasnort, i l
nuovo impianto di atletica _eggera ,
un parco dello sport tra il vecchi o
Mirabello e via Melato, la piscin a
coperta, il passaggio entro poche
settimane delle piscine di vi a
Melato alla Fondazione . A ciò si
aggiungono il "grande lavoro" del
Comitato tlaralimpico presieduto d a
Vincenzo Tota e, ira i grandi eventi ,
il prossimo 9 maggio la partenza d a
Reggio della tappa del Giro d'Itali a
nel 150° dell'Unità . Il tutto sorretto
da una visione che capovolge il
passato : fine delle gestioni pubbli-
che, restituzione delle strutture
grandi e p iccole alla società civile e
all'imprenditoria sportiva .

UN ANNO DI LAVORO
«Mi sono gettato a capofitto i n

questa nuova esperienza co n
entusiasmo e passione e, credetemi ,
col solo proposito di rendermi utile
alla mia città.- ha detto DelBue - H o
capito che il problema era quell o
non già di finanziare e di gestire, m a
di governare, E mi sono orientato a
individuare una possibile strategia:
occorre, da un lato, incentivare l'us o
eli risorse private e dall'altro

razionalizzare la spesa» . Da qui i l
trasferimento alla Fondazione delt a
gestione degli impianti sportivi, per
l'equivalente di un milione e mezzo
di quote associative. «Solo l e
piscine di via Melato gravano con
una cifra enorme sul bilancio
comunale . Allora si può e si deve
risparmiare lì per potere investire da
altre _pani» .

A proposito della Fondazione .
Del Bue ha definito "illuminante"
l'esperienza di Reggio : se si fa
eccezione per via Melato (ch e
comunque passera alla fondazion e
entro la fine dell'anno) . oggi il
Comune non gestisce più alcun
impianto in proprio, e la stessa
Fondazione li affida alle società
sportive con «vistosi benefici all e
casse comunali» e migliorando
anche la qualità dei servizi .

Si avvia intanto la ristrutturazion e
di otto nuovi impianti per attività di
base «con un metodo nuovo e ch e
presuppone la disponibilità ad
intervenire delle stesse societ à
sportive, nonché il dirett o
coinvolgimento delta Fondazione» .
Si tratta della nuova sede della Coo -
p eralori ciclisti, di fianco al circuito
Cimurri, il nuovo spogliatoio dell a
Reggio United, il campo in sintetico
della Galileo, i nuovi locali
dell'US . San Pellegrino . Poi, «in
primavera il campo in sintetico di
Reggio calcio, gli spogliatoi de i
campi di San Prospero, Roncocesi e
forse anche dello stadio di
basebal» .

Essere riusciti a investire in
impianti sportivi nel momento di
più acuta crisi della finanza locale -
ha aggiunto «ha del miracoloso» .
A io si aggiungono 1 'accordo tra l a
Fondazione e la società Pallacane-
stro Reggiana, con l a
ristrutturazione della palestra di via

Cassala, la riapertura dei distint i
dello stadio, l'apertura fra pochi
mesi del cantiere della nuov a
pi .c l a coperta di Aq uatico, il via ai
.tvon per la palestra di Rivalta .

E veniamo a_ futuro, speriamo
prossimo .

SPORT DI TUTTI
«I contenitori della pratic a

sportiva non sono solo le palestre, le

"Non chiedo nè un
uomo nè un soldo per
il rio assessorato. I l
mio compito è far
leva sui finanzi ament i
privati" . Entro l'anno
anche le piscine d i
via Melato all a
Fondazione

piscine, i vari impianti sportivi, m a
anche il verde, i parchi, le piste
ciclabili, i sentieri della nostr a
campagna» . Primo obiettivo ,
dunque, alcune opere per
l'ambiente : andare avanti nel
tracciato che costeggia i tre torrenti ,
quello del Crostolo, già in larg a
parte definito, quello del Rodano e
quello del Modolena . «Occorre
unire il parco di Marte con quell o
più recente, oggi divisi dall a
ferrovia, con un sottopasso che c i
impegniamo a edificare nel 2013» .
Completare, noltre, il percors o
ciclabile su l Crostolo nella parte
cittadina, prolungandolo da un lato
sino a Canossa e dall'altro fino a
Guasta :lla . E se Reggio è la citt à
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Mlzauro De( Bu e

della bici per numero di chilometri
di piste ciclabili in assoluto, circa
16(1 bisogna sistemare il Museo
della bicicletta: «Le bici di Cimurri
sono purtroppo ancora affastellate
nel magazzino del Comune e tenute
come salami ai soffitti» . La
soluzione è la Casa dello studente d i
via dell'Abbadessa .

ETICA SPORTIVA
L'urgenza è «combattere l'uso

delle droghe cii vecchia e nuova
generazione, indirizzando a ciò
risorse destinate allo sviluppo d i
progetti di convenzioni». Si faranno
accordi tra servizi educativi e socio-
sanitari con la Fondazione dello
sport, il Coni e gli enti d i
promozione .

SPORT E SCUOL A
«Avviamento alla pratica sportiva

nelle scuole primarie, così come già
affrontato nel progetto Giocosport
giunto alla 13esima edizione,
presentazione nelle scuole
secondarie di tutte le discipline
sportive, favorire la conoscenza da
parte degli studenti di tutta
'impiantistica sportiva comunale ,

invitare gli studenti alle manife-
stazioni sportive più rilevanti, favore
l'integrazione attraverso lo sport tr a
studenti di diverse nazioni ed etnie ,
mappare le palestre (comunali ,
provinciali, private) idonee alle
attività fisiche di tutti gl i
studenti» .Lo strumento? Un
accordo di programma tra
Fondazione e Coni, Cip, Enti d i
promozione sportiva ,

PISCINE E PALESTRE,
DECOLLA AQUATICO

Nel piano palestre - secondo De l
Bue «occorre tenere presente che il
servizio che non può essere com-
pletamente egemonizzato dalle
società sportive» . Ciò vale anche
per le piscine che «devono trovare
maggiore spazio per i cittadini senza
etichetta» . Nel piano piscine è
decisivo il rapporto tra pubblico e
privato .

L' edificazione da, anni prevista

della piscina coperta di Aquatico
«sarà una nuova occasione per
corrispondere ai bisogni del mondo
sportivo e dei cittadini e potrà avere
delle ricadute anche sul complesso
natatorio di via Melato» .
L'assessore inoltre ha censurato
quelli che non pagano i servizi e -
chissà poi perchè - assegnandosi
una sorta di auto-gratuità : «Non è
un offesa al Comune, ma a tutte le
società, e i cittadini che i servizi l i
pagano davvero» .

LE PISCINE DI VIA MELATO
il trasferimento delle piscine di

via Melato alla Fondazione è di
fatto già raggiunto : «A coloro ell e
hanno protestato ricordo ch e
nessuna piscina della provincia e
gestita direttamente dai comuni, ch e
nessuna piscina di Parma e di
Modena è gestita direttamente dai
comuni . E soprattutto ricordo ch e
nessun comune ha un
indebitamento così alto come il
nostro per un complesso natatorio ,
per di più in un momento così
delicato per le finanze locali . I
dipendenti non avranno alcun pro-
blema, li servizio non verr à
privatizzato, tariffe e i prezzi d'in-
gresso che resteranno competenz a
esclusiva del Comune» .

PARCO DELLO SPORT TR A
MIRABELLO E VIA TERRA -
CHINI

Un parco dello s:;ort nel cuore di
Reggio che metteva insieme le ae
attività del nuoto, del tennis più
sport collegati e dell'atletica
leggera. Un parco collocato ai fian-
chi della città, elle dovrebb e
presuppone anche l'eliminazione di
una strada e l'aggregazione
dell'area del campo di calcio
collocato sul lato nord .

NUOVO IMPIANTO DI
ATLETICA LEGGERA

«Abbiamo collocato in cima a i
nostri progetti l'obiettivo dell a
realizzazione del nuovo impianto d i
atletica, che dovrà risolvere anche i l
problema dell'indoor . Ci siamo
impegnati alla sua realizzazion e
entro la fute di questo quinquennio ,
pensando anche ai tanti atleti ch e
Reggio ha partorito, da Dorando
Piero a Stefano Baldir ; .

LA CITTA' DELLO SPORT
«Sono nettamente coricano agli

stadi di proprietà comunale e
sarebbe davvero un singolar e
paradosso che mentre tutti sono
orientati a costruire stadi privata ,
l'unico stadio privato d'Itali a
diventasse pubblico . Nel contempo
sono fermamente impegnato a
realizzare il nuovo Palazzo dell o
sport (con due palestre i ncorporate)
che dovrebbe sorgere nell'area a sud
dello stadio di Reggio : sul Pala si
sono sprecate promesse e generate
illusioni che risalgono ormai al
lontano 1985» .
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Ravenna

Il seminario

L'integrazione dei rifugiati
RAVENNA - Si è svolto giovedì nell'aula Magna di Palazz o
Verdi di via Pasolini il seminario "Protezione internaziona-
le, politiche locali e integrazione" rivolto agli studenti uni-
versitari, organizzato dal Comune di Ravenna, in collabo-
razione con Regione Emilia-Romagna, Comune di Reggi o
Emilia, Cooperativa sociale Persone in Movimento, con i l
patrocinio dell'Università di Bologna (Facoltà di Conserva-
zione dei Beni Culturali, sede di Ravenna) . L'incontro h a
rappresentato l'occasione per riflettere sulla condizion e
dei rifugiati presenti sul territorio da qualche anno, a par-
tire dalla presentazione del libro-inchiesta "Vite da rifugia -
ti", realizzato dall'associazione "Ya Basta!" di Bologna .
L'assessore all'Immigrazione Ilario Farabegoli ha parteci-
pato ai lavori sottolineando il pluriennale impegno del Co-
mune di Ravenna sulle tematiche in oggetto ed invitand o
ad un ripensamento del concetto di integrazione, che sem-
pre piìa spesso si presenta come un'imposizione culturale
da parte degli autoctoni sui cittadini stranieri piuttosto ch e
un processo di mutuo riconoscimento . E intervenuta inol-
tre Daniela Di Capua, direttrice del Servizio Central e
Spiar, che ha presentato il Sistema di protezione per richie-
denti asilo e rifugiati, evidenziando le criticità del sistem a
ma sottolineando allo stesso tempo gli sforzi continui per il
suo perfezionamento . Il professor Gustavo Gozzi, vice-pre-
side della Facoltà dei Conservazione dei Beni Culturali, h a
elogiato l'inchiesta, evidenziandone l'importanza nel pano-
rama nazionale . Ha infine promosso l'efficace modello d i
collaborazione tra Università e Comune, presente già d a
tempo sul territorio ravennate .
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